
 

 

 
 

 

 

Province de Québec, municipalité de la paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
 
 

Procès-verbal de la séance régulière de l’Assemblée du Conseil municipal de la 
paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois, tenue mardi, 3 juillet 2018 à 19 h 30, à 
l’Hôtel de ville, situé au 1218, route 133 à Sainte-Anne-de-Sabrevois, sous la 
présidence du maire,  M. Jacques Lavallée. 
 
 
Conseillers(ères) présents(es) : Mmes Micheline Lebel 
  Mikaëlle Rolland 
  
 MM. Frédéric Bélisle 
  Yvan Bessette 
  Guy Chamberland 
    

QUORUM 
 

La conseillère madame Nathalie Bonneville est absente. 
Le secrétaire-trésorier et directeur général M. Fredy Serreyn, est présent. 
 
 
2018-07-001 Ouverture de l’Assemblée régulière 

 
 
Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par  Mme Micheline Lebel:         

 
L’ouverture de l’Assemblée à 19h30. 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
2018-07-002 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
 

Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Yvan Bessette: 
  
L’adoption de l’ordre du jour tel que déposé, en laissant le point varia ouvert. 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
 2018-07-003 Rapport de l’inspecteur pour le mois de juin 2018 
 
 

CONSIDÉRANT que les membres du Conseil ont individuellement pris 
connaissance du rapport de l’inspecteur du mois de juin 
2018; 

 
Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par Mme Micheline Lebel: 

 
D’adopter le rapport des permis émis du mois de juin 2018, tel que  
présenté. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
  
 
 

 
 



 
 
 
 
 
2018-07-004 Adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 4 juin 

2018 
 
 
CONSIDÉRANT qu’une copie du procès-verbal de l’assemblée régulière du 

4 juin dernier, a été remise à chaque membre du Conseil 
avant l’assemblée, ce qui dispense de lecture; 

 
 
Il est proposé par  M. Guy Chamberland, appuyé par Mme Mikaëlle Rolland: 

 
L’adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 4 juin 2018, et ce 
tel que déposé aux membres du Conseil.  
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

 
 2018-07-005 Présentation et dépôt du rapport financier 2017 

 
 

CONSIDÉRANT  que le vérificateur financier de la Municipalité, M. Gérard 
 Berleur, a déposé une copie du rapport des états financiers 
 de la Municipalité, pour la fermeture de l’année financière 
 2017; 

 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par Mme Mikaëlle Rolland: 

 
Que les membres du Conseil prennent acte du dépôt du rapport financier 
pour la fermeture de l’année 2017, par M. Gérard Berleur. 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
 
2018-07-006 Procédures de financement Règlement d’emprunt #703 

(Rang Bord-de-l’Eau phase 2) 
 
 
CONSIDÉRANT que l’ouverture des soumissions pour le financement du 

règlement d’emprunt #703 est prévu lundi 9 juillet 2018 à 
15h00 par la MAMOT (service de l’information financière et 
du financement); 

  
CONSIDÉRANT que la municipalité doit transmettre tous les documents 

originaux nécessaires (résolutions d’adjudication et 
concordance et tableaux combinés) au Ministère des 
Finances et que le tout doit être fait dans les jours suivants 
la séance ; 

 
 

 Il est proposé par Mme Micheline Lebel, appuyée par M. Frédéric Bélisle :  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  De convoquer une assemblée spéciale lundi le 9 juillet prochain à 16h, à  
  l’hôtel de ville. 

 

  De transmettre tous les documents, signés par le secrétaire-trésorier, au  
  plus tard le 10 juillet 2018. 

 

Adoptée à l’unanimité  
 
 
2018-07-007 Appel d’offre pour réfection pluvial et trottoirs route 133 

(programme TECQ) 
 

  
CONSIDÉRANT que les précédents devis ne répondaient pas aux normes 

des ingénieurs de la firme Cima+ pour la réfection des 
pluviaux et trottoirs de la route 133;   

 
CONSIDÉRANT que la municipalité a pris la décision de retourner en appel 

d’offre 
 
 

 Il est proposé par M. Guy Chamberland appuyé par M. Yvan Bessette: 
 

 D’autoriser la firme Cima+ à procéder à l’appel d’offre selon les plans et 
devis soumis pour la portion Ouest de la route 133, dans le périmètre 
urbain. 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2018-07-008 Fête familiale – participation municipale 
 
CONSIDÉRANT que les membres du comité de l’Organisme des Sports et 

Loisirs de Sabrevois demandent une aide financière, le 
paiement de feux d’artifices pour la fête familiale 2018; 

 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Yvan Bessette: 
 
Que les membres du Conseil autorisent le versement d’un montant de 
2500.00 $ pour l’acquisition de feux d’artifices pour la fête familiale 2018 
organisée pour l’Organisme des Sports et Loisirs de Sabrevois. 

 
Adoptée à l’unanimité 

   
 
 
2018-07-009 Réfection bandes de patinoire 
 
 
CONSIDÉRANT que certaines sections des bandes de patinoire sont 

abîmées; 
 
CONSIDÉRANT qu’il y a plus de 60 sections de bande et qu’il est 

impensable de toutes les changer à un prix respectif; 
 
 

Il est proposé par  Mme Mikaëlle Rolland, appuyée  par  M. Guy 
Chamberland: 
 
 
 



 
 
 
 
D’autoriser un budget approximatif de 4500.00$ (sans taxes) pour la 
réparation des bandes les plus endommagées et par le fait même de 
diminuer la dimension de la patinoire. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
2018-07-010 Frais de poste et de déplacement pour bibliothèque 
 
 
CONSIDÉRANT que la responsable de la bibliothèque a fait parvenir 

l’horaire d’été à tous les citoyens par la poste et que la 
municipalité a défrayé les coûts d’envois postaux; 

 
CONSIDÉRANT que la conseillère Mme Micheline Lebel a assisté à 

l’assemblée générale annuelle du Centre des Bibliothèques 
Publiques de la Montérégie avec Mme Guylaine Marchand, 
au Club de Golf de La Prairie;    

 
 

 Il est proposé par M. Jacques Lavallée, appuyé par M. Guy Chamberland : 
 
    
  D’autoriser le paiement des frais de poste pour la distribution de l’horaire 
  d’été de la bibliothèque, mais suggère à madame Marchand de   
  coordonner la sortie de l’horaire avec la sortie du journal « Le Sabrevois  
  Express » et/ou le publier sur le site internet de la Municipalité et/ou  
  payer les frais de poste à même son budget. 
   
  De rembourser le kilométrage de Mme Micheline Lebel, au montant de  
  36.90$ (82km X 0.45$).  

  
 

Adoptée à l’unanimité  
 

  
2018-07-011 Installation de nouveaux luminaires de rue 
 
 

   CONSIDÉRANT  que la sécurité est considérable aux intersections des routes 
 dans la municipalité, concernant l’éclairage;    

 
 CONSIDÉRANT  qu’il est nécessaire de faire la demande à Hydro-Québec et 

 un électricien pour l’installation de deux nouveaux 
 luminaires dans la municipalité; 

 
 

 Il est proposé par  Mme Mikaëlle Rolland, appuyée par M. Yvan Bessette: 
 
  D’autoriser l’installation de deux luminaires de rue, un à l’intersection de  
  la rue Normandie et la 28e avenue et l’autre à l’intersection du rang St- 
  Louis et la rue Girard. 

 
 De transférer la présente demande à Hydro-Québec afin de procéder aux 
 installations. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

 
 



 
 
 
2018-07-012 Dépenses du mois de juin 2018 à être autorisées  
 
 

   CONSIDÉRANT  que les membres du Conseil ont reçu la liste des dépenses 
 du mois de juin 2018 et que ceux-ci confirment en avoir 
 pris connaissance; 

 
Il est proposé par  M. Frédéric Bélisle, appuyé par M. Guy Chamberland: 

 
D’autoriser les factures et le paiement des dépenses du mois de juin 2018 et 
ce, tels que présentés dans le rapport mensuel. 
 
Avec la certification de fonds disponibles par le secrétaire-trésorier. 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2018-07-013  Correspondance 
 
 
2018-07-014  Varia : 
 
2018-07-014.001  Assemblée régulière du mois d’août 2018 et vacances 

 estivales 2018 
 

   CONSIDÉRANT  qu’habituellement la Municipalité ferme ses bureaux 
 administratifs pendant les deux semaines de la construction 
 pour les vacances estivales; 

 
CONSIDÉRANT  qu’étant donné la fermeture des deux dernières semaines 

 de juillet, nous pourrions ne pas faire une assemblée 
 régulière le 6 août 2018; 

 
 
 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par Mme Micheline Lebel : 

 
De maintenir la fermeture des bureaux administratifs de la Municipalité les 
deux dernières semaines de juillet 2018 (du 21 juillet au 5 août inclus.). 
 
Que les membres du Conseil reportent l’assemblée régulière au lundi le 13 
août 2018. 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
2018-07-014.002 Projet « Autonomik » plate-forme de transport 
 
 

 CONSIDÉRANT  que la MRC du Haut-Richelieu a un projet de transport avec 
    un organisme à but non-lucratif afin de favoriser la mobilité 
    des personnes à faible revenu, vivant seule ainsi que la  
    population en générale;   
 
CONSIDÉRANT que lors de la consultation publique des politiques familiale 

et des aînés, le sujet du transport a été soulevé plus d’une 
fois de la part des citoyens;    

 
 



 
 
 

Il est proposé par M. Yvan Bessette, appuyé par Mme Mikaëlle Rolland : 
 

 De transmettre à la MRC du Haut-Richelieu la demande de faisabilité 
 d’implantation de ce système de transport pour les  municipalités rurales 
 de cette dernière.    

 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
2018-07-014.003 Fête des bénévoles  
 
 
CONSIDÉRANT que les bénévoles sont d’une importance primordiale pour 

le bon fonctionnement d’une municipalité; 
 
CONSIDÉRANT que la proposition d’offrir aux bénévoles de la municipalité 

un forfait croisière sur le Richelieu, plutôt qu’une soirée 
repas habituelle; 

 
 

Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par Mme Micheline Lebel: 
 
 

D’aviser tous les organismes de la municipalité de nous remettre une liste 
des bénévoles qui désirent participer à ce forfait croisière vers ou le 15 
septembre 2018 
 
De négocier avec les Croisières d’Iberville un forfait approprié pour nos 
bénévoles. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

2018-07-014.004 Pancartes de « Stationnement interdit » – rue Charbonneau  
 
CONSIDÉRANT que les utilisateurs des installations de la Marina de 

Sabrevois, se stationnent sur la rue Charbonneau avec leur 
remorque;  

 
CONSIDÉRANT que les résidents du secteur sont lésés face à cette 

situation; 
 
 

Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Jacques Lavallée: 
 
 

D’installer des pancartes de « Stationnement interdit » du côté Ouest de 
la rue Charbonneau et des pancartes de « Stationnement avec remorque 
interdit » du côté Est de la rue Charbonneau. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

2018-07-014.005 « Buton « de ralentissement sur 25e avenue  
 
 
CONSIDÉRANT que malgré les efforts déjà entrepris pour ralentir la vitesse 

sur la 25e avenue (2 butons de ralentissement et un arrêt 
obligatoire à l’intersection de la rue Normandie);  

 
 

 



 
 
 
Il est proposé par Mme Mikaëlle Rolland, appuyée par M. Guy 
Chamberland: 

 
 

D’installer un « buton » de ralentissement à l’entrée de la 25e avenue près 
d’une garderie en milieu familiale, afin de ralentir la circulation qui 
provient de la route 133. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

 

 
2018-07-015 Période de questions 

 
 

2018-07-016  Fermeture ou ajournement de l’Assemblée 
 

 
 
Il est proposé par M. Yvan Bessette: 

 
 

La fermeture de l’Assemblée à 20:20.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
_______________________   ____________________________________  
        
Jacques Lavallée, maire   Fredy Serreyn, secrétaire-trésorier 


